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’ Вести с предприятий «г»
ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ

«УД» И «НЕУД» ШКОЛЬНОЙ РЕФОРМЫ
О ткрывая новую рубрику, редакция надеется в даль

нейшем на откровенный разговор, который поведут в 
городской газете учителя, мастера производственного 
обучения, родители, учащиеся, руководители шефству
ющих над школами предприятий. Рубрика не обойдет 
своим вниманием и положение дел в наших технику
мах, филиале У ПИ, где в будущем году пройдет уже 
второй набор в группу дневного обучения.

Редакция предполагает, что освещение реформу сред-
Н. Н. НИФОНТОВА:
—  С ъезд ,  по -м оем у ,  о б 

ратил главное вним ание на 
р а ск р е п о щ е н и е  личности 
учителя и его  защиту. На
д о  выработать статус учи
теля.

Д а ж е  обстановка с ъ е зд а  
подталкивала к этой м ы с- ||{| 
ли. Каждый говорил о т к р о 
венно, эм оц ионально  о  
своей боли, но в итоге-то 
мы ж е  знаем , что это о б 
щ ие боли, государствен
ные.

Приятно отметить, что 
интерес  ■ собравш ихся  был 
прикован и к нам, д е л е 
гатам С вер д л о вско й  о б л а 
сти. И не потому, что нас
бы л о  всех б о л ь ш е —89 ч е 

ловек ,  а потому, что и в о б 
щ ем  зал е  заседания ,  и на Каждый ученик д о л ж ен  
секциях уральцы  выступали чувствовать себя  равным 
конкретно, по-деловом у,  с ср еди  равных, то есть лич- 
принципиальными п редло-  ностью. Поймут ли это ро- 
жениями. дители? П осоветуем ся  е

Что ж е  мы п р е д л а га ем  ними,
решить н еп осред ственн о  в Второв. Д ем о к р ати я  не- 
своей ш коле №  2? З а д у м о к  м ы слим а  б е з  высокой тре- 
много. Н априм ер,  хотим бовательности и дисципли- 
создать  классы выравнива- ны. Причем каж дого  члена 
ния, где  в одних идет учеб-  общ ества.  Поэтому надеѳм- 
ная нагрузка по максиму- ся повысить р оль  и автори- 
му, а в других чуть мень-  тот родительских ком ите
т е ,  с учетом уровня  воз-  тов, совета школы. Рабо-
раста и о б р а зо в а н и я  р е -  тать вместе, п р о б лем ы  р е 
бенк а  на сегодняш ний день, иіать сообщ а.

ней и высшей ш колу получит от первоуральцев твер
дое «уд» в конце 1989 года. А может быть, гороно уч
редит приз за  лучшую публикацию?

Сегодня два небольших впечатления о съезде работ
ников просвещения делегатов от Первоуральска—заве
дующего гороно В. П Попова и заместителя директо
ра школы №  2 по внешкольной работе Н. Н. Нифон
товой.
В. П. ПОПОВ:

— С ъ е зд  высветил м н о 
гие проблем ы ,  о  которых 
на страницах нашей г о р о д 
ской газеты говорили все 
кандидаты в делегаты  этого 
крупнейш его  ф о р у м а  р а 
ботников просвещ ен и я  от 
П ервоуральска ,  Р азвер ну 
лась откровенная,  бурная  
дискуссия в духе  XIX парт
конф ерен ции .  Высказыва
лись с ам ы е  р а зн ы е  точки 
з р е н и я  по п р о г р ам м е  о бу 
чения, тр у до во м у  и ф и зи 
ческо м у  воспитанию, р а з 
витию нравственности под
растаю щ его  поколения. Ну 
и, конечно, в ц ентре  вни
мания был учитель — со 
всеми присущ ими ему, как 
и в сяком у  человеку  своего  
врем ени ,  проблем ами ,

О д н ак о  я лично удовлет
во р ен  результатам и  с ъ е з 
да  процентов  на в о с е м ь д е 
сят. Почему? Д а  потому что, 
познакомивш ись до  с ъ е зд а  
и в х о де  е го  работы  с плат
ф о р м о й  самых разны х учи
тельских делегаций ,  понял, 
что не удалось  выработать 
главное  — о б щ его су д ар с т 
венную  п р о гр ам м у  разви 
тия советской школы. Еще 
вчера  доклад ,  сделанны й 
на съ е зд е ,  м о ж н о  бы л о  бы

считать револю ционны м , 
так как он откровенно  р и 
сует наши беды . Но .с е г о д 
ня н е о бх о ди м о  знать путь 
движ ения  впер ед ,  видеть 
перспективу на два, пять, 
десять лет. Поэтому и в 
р езо л ю ц и и  с ъ е зд а  записана 
основная задача  — р а з р а 
ботать о б щ его су д ар с тве н 
ную пр о гр ам м у  развития 
школы. Она, конечно, будет  
создана ,  но творчески ра
ботать нужно у ж е  сейчас. 
З а р а н е е  готовить плацдарм  
для  будущ ей  програм м ы .

Взяли пятитысячный
В совхозе  «П ервоуральский» во вторник состоялся 

традиционный день  животновода.  В гостях у селян на 
Талицкой и Н о в оалексеевской  ф е р м а х  побывали зав. 
идеологически м  о т д ел о м  го р ко м а  партии Н. П. Минь
кин и второй сек р етар ь  А. С. Калякин. П о д веден ы  ито
ги рабо ты  за го^. В ц ел о м  он был успешным. О со бен 
но для  первого  звен а  Талицкой ф е р м ы ,  где добились 
вес о м о й  прибавки к 1987 году — 546 к и лограм м ов  м о 
лока на корову. А всего з д е с ь  надоено  с каж до го  жи
вотного 5010 килограм м ов! Этот пятитысячный р у б е ж  
покорился опытному бри гадиру  Л. В. Покаляевой,  
д о я р к а м  Е. А. Манаковой, 3. В. С абировой ,  Т. Е. Ю ри
ной, Л. А. Калиевой, д о я р у  А. А. Ботову и другим  
ж ивотн оводам  ф ер м ы .

Отмечать общ ий успех наш коллектив с о бр ал ся  в 
новом д о м е  ж ивотноводов ,  где  созданы  неплохие  б ы 
товы е «условия для д о яр о к .  С к о р о  зд ес ь  откроется  м е 
дицинский кабинет, есть столовая, красный уголок. А 
значит, буд ет  гі новая прибавка м о л о к а  в наступившем 
году.

А . ГУБИНА, главный зоотехнии 
совхоза «Первоуральский»,

Не забыт и быт
В производственном  о бъ ед ин ении  «Хромпик» п р о 

шла защита  цеховых соцобязательств.  В отличие от 
прош лых лет  б о л ь ш о е  внимание удел ял о сь  социальны м  
воп р о сам  и экологическим. Так, в цехе  №  3 заплани
р ован о  пять м ероп риятий ,  направленных на повы ш ение 
защиты о к р у ж аю щ ей  среды . Реконструкция установки 
очистки газов от шахтных печей, м онтаж  установки по 
р астворению  сульфатной пыли — н аи бо л ее  важ н ы е  из 
них. В девято м  цехе  собираю тся  перевести  на автом а
тический р е ж и м  работы  узел  р е ге н е р ац и и  нафталина. 
Н ем ало  предл о ж ен и й  в других п о д р азд ел е н и я х  п р ед 
приятия.

И быт не забыт. Комнаты отдыха появятся в цехах 
№  8, КИП и автоматики, о зд о р о ви тел ьны й  ком п лекс  —  
в цехе  №  3, комната психологической р азгр у з ки  —  в 
ц ех е  №  1—

А. БАТЮШКИН,

■  ПРОФСОЮЗ: ЭКЗАМЕН НА САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ
ких ж е помощников не спо- было ознаменовано иоключе- 
собен определять погоду на нием из профсоюза тех, кто 
предприятии. Тем более что постоянно подводил коллек- 
забот у профкома всегда тивы. Это отрезвляло, так 
непочатый край. как вместе с билетом у не-

Так как ж е сделать, что- радивого работника отби- 
бы член профсоюза из ж а- рали права на бесплатную 
лобщика, сигнальщика пре- или частично оплаченную 
вратился в реальную силу, курортную путевку, компен-

О ЗАСИДЕВШИХСЯ 
И РАВНОДУШНЫХ

ДИСКУССИЯ на эту те
му как нельзя своевремен
на. Слишком много упреков 
и обвинений сыплется в по
следнее время в адрес проф
союзов: обюрократились,
ушли от основной своей 
функции — защиты прав 
трудящ ихся—и пляшут под 
дудку администраторов. 
Мне, проработавшему пред
седателем заводского проф
кома десяток лет, слышать 
это, не скрою, горько. Но 
выступление мое не в за 
щиту мундира, а попытка 
разобраться, почему в пору 
перестройки и гласности 
самая массовая обществен
ная организация робко по
дает свой голос.

Спросите человека, зачем 
он вступил в профсоюз. 
Сразу, пожалуй, ответит не 
каждый. Так принято, да и 
резонно ли отказываться от 
социальных гарантий, кото
рые членство обеспечивает. 
При этом предполагается, 
что охранять права и гаран
тии от покушения админи
страции будет функционер 
с горсткой единомышленни
ков: мы вас выбрали, упол
номочили — действуйте.

Прихожу в цех. Ко мне 
масса вопросов, которые 
можно решить прямо здесь, 
без вмешательства со сто
роны. Объясняю рабочим: 
вы — организованная сила, 
имеющая свой выборный 
актив, — требуйте, доби, 
вайтесь. На многих лицах 
откровенное недоумение, а 
то и обида: тебя, дескать, 
в профсоюзное кресло на то 
и посадили, а мы люди 
маленькие.

Скажете, у вас так не бы
вает? Не поверю. П отоку 
что сам процесс приема в 
профсоюз — чисто формаль
ная акция. Никто не инте
ресуется, будет ли новый 
член организации или проф
группы радеть за благопо
лучие всего коллектива, 
встанет ли в оппозицию к 
бракоделу, прогульщику или, 
допустим, к руководителю, 
который пренебрегает пра
вами рабочих, И появляется 
в трудовом коллективе оче
редной потребитель, опреде
ливший себе статус этого 
«маленького человека».

Но ведь председатель, д а 
же самый крепкий и рабо
тоспособный, с десятком та-

кровно заинтересованную 
в хорошей организации тру
да, расцвете предприятия, 
его социальной структуры? 
Вопрос непростой и поле
мичный. И все же попыта
юсь кое-что предложить.

Первое. М ассовая органи
зация все же не должна 
быть всеохватной Не при
крыть ли дверь в профсоюз 
тем. кто ждет от него толь
ко льгот и благ? Помните, 
начало борьбы с пьянством

сацию заработка в дни бо
лезни, прочие блага. Мера 
крайняя, но приемлемая и 
в других случаях. Почему 
бы не наказать так работ
ника, по чьей непосредст
венной вине летят в трубу 
общественные деньги, нару
шается экология, лихорадит 
производственный процесс? 
Не пробовали. Мы, к сож а
лению, тоже.

Недавно прикинул, как 
часто председателю профко

ма приходится держ ать от
чет. В прошлом году неод
нократно докладывал о ра
боте на партбюро, заслу
шивался на совете трудово
го коллектива и партсоб
рании, рабочих собраниях 
в цехах. Не в обиду гово
рю. Такой контроль помога
ет быть собраннее, лучше 
держ ать руку на пульсе за
водской жизни. Вот если 
бы так принципиально и 
требовательно люди подхо
дили к каж дому члену 
профсоюза: скажи-ка, това
рищ, какую лепту ты внес 
в укрепление порядка и
дисциплины, как способст
вуешь экономии сырья? Ес
ли нарушителей мы все же 
вытаскиваем на суд кол
лектива, то людей равно
душных, иждивенцев давно 
оставили в покое. Поэтому 
экзамен на самостоятель
ность часто не выдержива
ем.

Основа профсоюзной ра
боты — внимание к чело
веку. Однако иногда это 
понятие сужается до бесе
ды по душам, поздравления 
к юбилейной дате... Плохо, 
когда у председателя проф

кома руки не доходят до 
личного контакта е ветера
ном или молодым рабочим. 
Но всегда ли это его вина? 
Разве не заботу проявлял 
наш комитет, когда держ а
ли на контроле сооружений 
теплотрассы к поселку за 
вода, когда приняли реше
ние завершить ее собствен
ными силами, отказав нето
ропливому подрядчику? Те
перь в домах тепло, есть 
горячая вода.

Общественная должность 
— це прянйк, забирает мно
го сил и нервов. Д ерж ать 
на ней человека по многу 
лет неоправданно, ибо вме
сте с опытом накапливают
ся неудовлетворенность, 
притерпелость. Это плохо. 
Лично я уже решил бес
поворотно, что на следую
щих выборах (а они в ны
нешнем году) снимаю свою 
кандидатуру. Хуже нет, ко
гда со стороны о тебе ска
ж ут: «Засиделся».

В. КАСАТКИН, 
председатель профкома 
Билимбаевского экспе
риментального завода 
строительных конструк
ций и деталей.



ПЕРЕСТРОЙКА И ТРУДОВОЙ КОЛЛЕКТИВ =

К А К  ОТ Н А Ч А Л Ь Н И К А  ИЗБАВИЛИСЬ
... И тогда тишину р а з о 

рвал резкий  голос к о м м у 
ниста А. В. Ладыгина, б р и 
гадира  таксистов: ^ Д о и гр а 
лись в дем ократию ! Ну 
что ж, продолж айте .  А с 
м еня довольно», — и он 
ш ирокими шагами напра
вился к выходу.

Вспоминая увиденное, все 
пытаюсь понять, как могла 
сложиться на предприятии 
обстановка откровенной н е 
примиримости, когда кол
лектив раскололся  на две 
половины, вот уж е многие 
м есяц ы  конфликтую щ ие 
друг с другом . Результатом 
этого и стали выборы на
чальника пассажирского 
АТП 30 декаб ря .

Настоящими вы борам и  эту 
пр о ц ед у р у  назвать бы все- 
таки не рискнул: баллоти
ровался  лишь сам началь
ник В Д. Галактионов, доу 
гой кандидатуры не было 
Но паоадоксальность собы 
тия заклю чалась не только 
в этом. Чтобы определить ,  
стать Виталию Даниловичу 
вновь начальником или нет, 
делегаты  собрались  уже в 
третий раз  Случай, прям о  
скажем, необычный. Когда 
комиссия начала подсчиты
вать бю ллетени,  люди, до 
этого бурно  реагир у ю щ ие  
на п р о и сх о дя щ ее  в зале, 
внезапно  сосредоточились, 
напряглись. Галактионов на
брал  37 голосов. До побе  
ды ем у  не хватило трех...

В. Д. Галактионов возгла
вил пассаж ирское  АТП в 
конце  1986 года, что вызва 
ло у части коллектива не
приятие сразу. Никто не 
о спаривал  техническую к о м 
петентность Виталия Д ани
ловича бы вш его  главного 
инженера,  но пошли р а з  
говоры, что новый ру к о в о 
дитель не терпит в о з р а ж е 
ний, насаж дает  админист
ративный стиль управления. 
И до  последнего  врем ени  
противоречивое  отношение 
к Галактионову не прошло. 
Хотя вр яд  ли кто-то реш ит
ся сбрасывать со счетов 
с д ел ан н о е  Галактионовым 
за два года. Д о л го е  в р ем я  
пр едприятие  бы ло убыточ
ным, в Прошлом ж е  году 
сверхплановая  прибыль с о 
ставила свыше двадцати ты
сяч рублей. Заканчивается  
в о з в е д е н и е  адм инистратив
но-бытового корпуса, с тр о 
ятся другие  объекты. И это 
в условиях хозрасчета, ко 
торый свел на нет дотации 
«сверху».

Что ж е  тогда не устраи
вало  лю дей?  Осталось, как 
м н е  говорили противники 
Галактионова, Невниматель
ное  отнош ение  начальника

к подчиненным. Дескать, 
пройдет  м им о  и не п о зд о 
ровается .  Сказав это м но
гие, правда, признавались: 
за п о с л ед н ее  в р е м я  харак
тер Галактионова все же 
изменился, стал мягче,  д о 
бр ее .  Но, похоже, ж аж да 
отмщ ения  кое  у кого так и 
осталась непоколебим ой.  
Отм щ ения  за что?

Тут надобно вновь в е р 
нуться к м оменту  назначе
ния Виталия Даниловича на 
долж ность начальника АТП. 
Оно совпало с п е р ех о д о м  
на новые тариф ны е  ставки 
и оклады. «Мы ж дали п е р е 
мен, а оказалось,  что з а р 
плату повысили только ин
ж ен е р н о  техническим р а 
ботникам и служащим. Нас 
поставили п е р ед  фактом, и 
точка», — сказал  водитель 
Ю. М. Ш евляков А другой 
водитель В. А. О г о р о д н и 
ков добавил. «Ож идали со 
кращ ения  штатов, а ликви 
дировали только вакантные 
должности». В. А. О г о р о д 
ников достает  записную 
книжку, испещ ренную  ц и ф 
рами. По его  записям  вы 
ходит, что за три п о с л ед 
них года  зарплата  и н ж е н е р 
но-технических работников 
в о зр о сл а  на 71 рубль, а р а 
бочих — лишь на 23. «При 
хозрасчете ,  — до б авл яет ,— 
е щ е  т р у дн ее  во ди телям  р а 
ботать стало. Где ж е  сп р а 
ведливость?» Вот на чем, 
судя по всему, основывался 
первый сер ь езн ы й  р а зл ад  
в коллективе. В начале м а р 
та в горком  партии посту
пило письмо за 161 под 
писью, где вопрос  об оп
лате ставился одн им  из п е р 
вых. П одчеркивалась  и нер 
возная обстановка  в кол
лективе. Окончание письма 
бы ло категоричным: «Нам
не нужен такой р у к о в о д и 
тель».

Р азбиралась  комиссия 
го р ко м а  КПСС. Вынесла р е 
шение, что факт относи
тельно снижения зарплаты 
(а им енн о  так ставился во 
прос в письме) не соответ 
ствует действительности. На 
партийном собрании, состо
явш ем ся  в АТП 30 марта 
п рош лого  года,  звучало та
кое  мнение:  не появилось
бы письмо, если бы р е ш е 
ния руководства  принима
лись гласно.

Пойди после  собрания  
члены п артбю ро  в «народ», 
поговори с лю дьм и  о т кр о 
венно, мож ет ,  и р а з р е ш и л 
ся бы конфликт. Но члены 
партбюро, проф ком ,  по су
ществу, сделали  вид, будто 
ничего не произошло.  Не 
потому ли стихийный про-

послесловие к вы борам  руководителя 
пассаж ирского  автопредприятия

тест со стороны водителей 
(«Нашу просьбу в го р ко м е  
проигнорировали») начал 
нарастать с удвоенной си
лой? Пошли новые ж алобы, 
теперь  уж е на членов ко
миссии. За  неделю  до  з а 
седания  б ю р о  горком а  п а р 
тии от 26 августа, где  д о л 
жна была рассматриваться  
характеристика В. Д. Галак
тионова, сю да пришли н е 
сколько водителей и заяви 
ли однозначно :  «Убрать Га
лактионова, иначе всем  ко л 
лективом не вы й дем  на 
работу».

На чем  ж е  строилось это 
ж есткое  требование?  Виной 
всему была все та ж е  не
удовлетворенность  за р п л а 
той. А вот официальная  
справка планового отдела:  
в 1985 году с р ед н я я  з а р 
плата водителей  составляла 
278 рублей, в 1987 году — 
285, в прош лом  году— 307 
рублей. П о следняя  ци ф ра  
намного выше ср едн ей  з а р 
платы по городу .  Где ж е 
логика в р ассуж ден иях  во 
дителей? А о бъясн яется  
все просто: по сравнению
с прежним и годами прем ию  
по ставил и ,в  зависимость от 
фактически выполненной 
работы. И выяснилось, что 
к п е р ех о д у  на новую си
стему оплаты труда  люди 
не готовы. Не Помню, у ко 
го в выступлении с места  
прозвучало: «Мы ж е  р ан ь
ше часть смены  «козла» 
забивали, а нам все равно 
в конце  м ес я ц а  в карм ан  
400 рублей  шло». Никто не 
в о зр ази л  против такого вы 

сказывания. Но ведь одно  
д е л о  на словах согласиться 
с подобны м  вы вод ом  и со
всем  д р у г о е  — внутренне 
принять, что деньги п р е ж 
д е  частично «дар м о вы е»  
были. Попробуй-ка  свыкнись 
с мыслью, что сейчас «кру
титься» бы с тр е е  нвдо, если 
на тар и ф  заработать  хо
чешь. Но так жизнь о п р е 
делила. И это справедливо.  
В чем  ж е  тут вина Галак
тионова?

Д р у го е  дело ,  что смысл 
пер ех о д а  на новые тар и ф 
ные ставки и оклады  не 
довели  до  каж дого .  Вот по
чему люди посчитали, что 
теперь  их права ущ емлены. 
Руководителя кое-кто стал 
воспринимать только в ч е р 
ных тонах. «Галактионову 
на Водителей наплевать»,— 
нет-Нет Да звучало в р а з 
говорах.

З а  многие  м есяцы  Галак
тионов не сумел найти о б 
щ его  языка с лю дьми. В 
этом, наверное ,  и заклю ча
ется главная причина, по
чему он как руководитель  
так и не смог  наладить 
н о р м ал ьн о е  движ ени е  тран
спорта в городе .  На б ю р о  
26 августа отмечалось ,  что 
В. Д. Галактионов п р о б л е 
мы го р о да  видит лишь ч е 
р е з  призм у трудностей 
своего  предприятия,  не в с е 
гда идет навстречу о б о с н о 
ванным Просьбам т р у дя 
щихся. Тщательно взвесив 
все «за» и «против», б ю р о  
сочло Нужным р е к о м е н д о 
вать исполкому го родского

................— —— .  пи I і

Совета рассм отреть  вопрос  
о соответствии Галактионо
ва за ним аем о й  должности 
и ц е л есо о бр азн о сти  п р о в е 
дения  п е р ев ы б о р о в  руко 
водителя предприятия. Но 
исполком вопрос  не р а с 
смотрел,  своего  отношения 
к Галактионову не выска
зал. П рош ло несколько м е 
сяцев, страсти на п р е д п р и 
ятии накалялись. И совет 
трудового  коллектива р е 
шил прибегнуть к с о в р е 
менной ф о р м е :  о р ган и зо 
вать в н о яб р е  вы боры  ру
ководителя.

О днако  подготовка к ним, 
по существу, была пущена 
на самотек. Выборы п р е д 
полагают несколько канди
датур. Кандидатура Галак
тионова была выставлена 
от объ ед ин ения  Сверд- 
ловскавтотранс, о ком -либо 
другом  конкурсная комис
сий, о бщ ественны е  о р ган и 
зации АТП не подумали. И 
если бы не случайность, 
выбирать бы ло бы не из 
кого. А случайность состоя
ла в том, что свою канди
датуру выдвинул А. М. Ро
гозин, д и р ек то р  пивзавода, 
который до этого многие 
годы работал  зам ести тел ем  
ди р ек то р а  по эксплуатации 
пассажирского  АТП. На сей 
счет он п редварительн о  по
советовался  в г о р к о м е  пар
тии, ему сказали: «Дерзай».

На вы борах  Рогозин п о
бедил .  С п е р ев е со м  в 11 
голосов. Он уж е  готовился 
принимать поздравления ,  
когда ,  начальник о б ъ е д и н е 
ния С вердловскавтотранс  
Г Д. Ф едо то в  объявил р е 
зультаты вы боров  недейст
вительными. С этим м нени
ем  согласился и второй 
секретарь  го р ко м а  КПСС 
А. С. Калякин. Д оводы  сво
дились к следу ю щ ем у :  Ро
гозин скрыл от коллектива 
свой партийный вы говор  с 
за н е се н и е м  в учетную к а р 
точку, полученный уж е во 
в р ем я  работы на пи взаво

де, к р о м е  того, там сегодня  
слож илась весьм а  н е з д о р о 
вая обстановка, не п р е к р а 
щаются ж алобы  на д и р е к 
тора, в том числе и в г о р 
ком  партии.

Знай люди о бо  всем  з а 

р анее ,  они могли бы б о л е е  
в звеш ен но  подойти к ситу
ации. Ведь подлинная д е 
мократия  не м о ж ет  о б о й 
тись б е з  гласности. Иначе 
вы боры  пр евр ащ аю тся  в 
ф а р ’в. З д е с ь  ж е  это усугу
билось тем, что м ногие  
пресл едо вали  не столько 
общ ественны й интерес,
сколько личный. Рогозин не 
скрывает: его  п р е д в ы б о р 
ная пр о гр ам м а  была сла
бее ,  чем  у соперника. О д 
нако, как видим, бо л ьш и н
ство все ж е  п р о голосовало  
за него в пику Галактионо
ву, верх взяли эмоции.

Такова преды стория  д е 
к абрьского  голосования, с 
которого  мы начали наш 
р ассказ  и к кото р о м у  о с 
талась одн а  кандидатура  — 
Галактионова. А м е ж д у  ни
ми были е щ е  одни выборы, 
где  после  всех дебато в  вы
яснилось, что не хватило 
кворума. В итоге со бир а 
лись трижды, так и не су
мев выбрать руководителя .

Вся эта история наводит 
на р а зм ы ш л ен и я  и м о ж ет  
послужить уроком . Попусту 
тратится врем я ,  нервы л ю 
дей. И ещ е .  Горком пар
тии критиковал Галактионо
ва за плохую работу  авто
транспорта, коллектив су
дил совсем  по др у гим  па
р ам е т р ам ,  исполком  своего  
м нения  не высказал, а 
партбю ро  и п р о ф к о м  п р е д 
приятия во главе с Г. А. 
Хозяиновы м и И. В. С м и р 
новой, по существу, заняли 
позицию  сторонних на
бл ю дателей .  В этой ситуа
ции сам В. Д. Галактионов, 
как он признался, так и не 
понйл, почем у ж е  его  не 
вы брал  коллектив, тяж ел о  
пер еж и в ает  случившееся.

В п о с л ед н ее  в р е м я  и на 
пассаж ирском  АТП уж е  з а 
даю тся во пр о со м :  «За  что 
мы отказались от Галакти
онова?» Во всяком  случае 
им енно так он прозвучал  
на п о сл ед н ем  заседании  со 
вета тр у до во го  коллектива. 
И н е  нашел ответа.

А нужны ли были в о о б 
щ е  вы боры  в такой ситуа
ции?. Не стали ли они данью  
м оде?  Нанесена  душ евная  
травм а  Галактионову и Ро
гозину, коллектив остался 
б е з  руководителя .  П р о и гр а 
ли все и п р е ж д е  всего д е 
ло.

П редисловие к очередны м  вы борам
Теперь, когда Галактионов, как говорят, сошел с дис

танции, на место начальника пассажирского АТП по
явилась новая кандидатура — С. А . Ремезов, главный 
инженер грузового автопредприятия. Совет трудового 
коллектива принял решение: 19 января вновь провести 
выборы. Вопрос будет решаться голосованием, теперь 
уже открытым.

Впрочем, какое это сейчас имеет значение, ведь дру
гих кандидатов не осталось.

Д . СТРОВСКИЙ.

=  Ш ПЕРВОУРАЛЬСК ВЕЧЕРНИЙ
— Дежурство ваше не за 

тянется, не расстраивайтесь,
— сказал на инструктаже 
Н. Бондарев. — Проедем до 
Бойцов, потом на Хрусталь
ную и назад В пол-одинна
дцатого будете дома.

Но домой мы приехали в 
диа часа ночи.

Вообще этот рейд по ве
черним электричкам для де
журного линейного пункта 
старшего сержанта Милиции 
Николая Бондарева, опер 
отрядников П О ЭЗРТО  и 
корреспондента «ГІодзна- 
мёнкй» Начинался довольно 
неудачно. С семи до восьми 
лйстали журналы, коротая 
в тесной комнатке пункта 
милиции время до первого 
поезда. Надо сказать, что 
журналы были подобраны 
вполне «в тему»: «Огонек»
— об организованной пре
ступности, «Неделя» — о 
рэкете. Так что через Час 
мы были вполне готовы к 
схватке с преступный ми
ром.

ОТСТУПЛЕНИЕ П ЕР
ВОЕ. В этот вёчёр в пОГоне 
за преступником (а  ею, рас
кроем карты, и закончилось

ХРОНИКА НЕТИПИЧНОГО РЕЙДАнаше дежурство) участво 
вало, кроме милиции, шесть 
добровольных помощников.
Но, увы, этот вечер скорее
исключение из правил. На не нужны особые льготы, гулявших геологов, возвра- де черепов. Причем без соот-
стене рядом со столом де 
журного висит график вы

поощрения. Чтобы их стало вдающихся на свой базу в ветствующего Патента, 
больше, достаточно было бы

ве кто-то попенять на же* 
Ну сткий график работы со-

Сабйке, подвыпивший шалй- и что, спросите вы, чему трудников милиции, на пло-
нец, спящий так крепко, что тут удивляться, достаточно хую социальную обеспечен*
забыл про свой рюкзак — выйти в воскресенье на ры- ность, но, наверное, опреде-

ко четыре иногда посылают товке, азам оперативного всех их Бондарев берет на нок — вон их сколько! Но ленную долю вины в непо-
своих комсомольцев на по- розыска. Вот они смогли заметку. Пока спокойно, дело в том, что Поздняков пулярности среди молодежи
мощь железнодорожной мй- бы стать хорошей опорой «Некриминогенный день», — кроме умения отливать гигі- службы охраны правопоряд-

хода оперативных отрядов, организовать с ними заня- 
Из семи предприятий толь- тия по физйческой подго-

лиции. Представители Ди- работникам милиции, заме 
наса, треста Уралтяжтруб- нив тех, кто приходит от
строй, завода комплектных бывать дежурство. Но по- 
металлоконструкций ни ра- ка этого нет, и ребята (в 
зу не выходили на дежур- основном недавние армей- 
ство. Картина знакомая, цьі) остаются, по выраже-

объясняет Николай.
В Бойцах снова неудача 

-из-под носа уходит элект
ричка. В полуторачасовом ко вот чьи интересы пред- 
перерыве, пока Дима Коно- ставляет этот депутат, игно-

совые копилки обладает еще ка должны взять на себя 
и удостоверением депутата сами органы. Совсем недав- 
Битимского Поссовета, Т

валов, секретарь комитета рирующий ’ даж е сессии? 
Вспоминается осенний рейд нию Николая, чужими для BJ1KCM ПОЭЗРТО, расска- 
по улицам вечернего Перво- милиции. зьівает армёйоКйе истории,

Сергей Федоров, напар- , успеваем пройтись по неУ р а л ь с к а .  Задуманный как
совместный — гОротДелоМ ник Бондарева, тоже стар- 
внутренних дел, редакцией и ший сержант милиции, вы- 
друж инниками, — он все ж е ходит нас проводить. Обыч 
состоялся
последних. Ни один 
отрядов новотрубнйков в Но сегодня он остается на 
общественный пункт охра- вокзале, его задача—ветре

Отдаленные станции — 
боль линейной милиции. 
Работники правоохранитель- 

ка паспортного режима то- НЬІХ °Ргав? в бывают там
же входит в функции ли- нечасто. Об этом, кстати.
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скольким адресам. Провер-

оль- но был свидетелем, как 
«приглашали» на работу в 
милицию «афганца»-погра- 
ничника. Парню просто при
слали повестку: «Явиться
к...». То ли на суд, то ли... 
Какое уж тут желание но
сить погоны М В Д ! Некомп
лект штата. Поэтому и ос
таются вечерние электрич-

Но без участия но, когда нет дружинников, неинои милиции. Станция говорили все, к кому мы в беззащитными против хѵ* 
Іи один из двух они патрулируют яместе. неспокойная   былп пга>мя тот вечеР заглядывали. Не „„„«„wo

ны порядка не пришел.
Но все же у милиции есть

чать и провожать поезда. 
Время До Бойцов проле

вместе, неспокойная — было время, 
здесь звучали даж е выстре
лы. Но больше всего пора
зил визит к К- В. Поздня
кову. Нигде не работаю

доходят руки.
ОТСТУПЛЕНИЕ ВТО

РОЕ. Д а и как дойдут, ес-

лиганства, грабеж а. Кто 
знает, может быть, именно 
этого бывшего погранични
ка не хватило в той вечер-

ли на сегодня острейшей ней кузинской электричке?
активные молодые пбмощни- тело незаметно. Пассажиров щий, Константин Викторо- проблемой милиции являет- —...Когда он увидел нас
ки и на заводе по ремонту 8 электричке мало, в ос- вич живет тем, что йзготоВ- ся дефицит кадров. Непре- с напарником, — рассказЫ-
горного оборудования, и на новном рыбаки. Обраніают ляет и продает гипсовых стижной стала профессия вал Николай Богданов ис
том же Новотрубном. Им на себя внимание трое под- кошечек и пепельницы в ви- милиционера. Конечно, впра- торию о том, как брали

ф Я т л м а  в  р й д якц иш
К ВПЕРВЫЕ В ГОРОДЕ

МИЛОСЕРДИЕ НА ДЕЛЕ
СОЗДАНА НОВАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ 

ОРГАНИЗАЦИЯ

В августе прош лого  года 16 лет. П рием  проводится
состоялась учреди тельная
к о н ф е р ен ц и я  , Всероссий-

в индивидуальном поряд ке  
на заседании б ю р о  первич-

ского общ ества  инвалидов, ной Организации. Ветупи- 
Эта общ ественная  с ам о д е я -  тельный взнос— один рубль, 
тельная о ргани зац ия  по- таков ж е  р а з м е р  еж его д -  
м ож ет  инвалидам в приоб- ных членских взносов, 
щ ении к посильному тру- На предприятиях, в уч- 
ду, реш ении  социальных и реж д ени ях  м ож но  созда- 
бытовых вопросов. О бщ ест-  вать первичйую организа-  
во будет  инф о р м ир о вать  цию при наличии пяти ра-
гаартииные и советские  о р 
ганы о насущных п о тр еб 
ностях инвалидов, содей ст 
вовать в получении установ-

ботаю щих или состоящих 
на учете инвалидов.

У нас на предприятиях, 
к сожалению , нет точного

ленных законодательством  учета инвалидов. Неохотно 
льгот и преимущ еств.  В его  берут  таких лю дей  на ра- 
ком петенцию  входит забо-  боту: с третьей группой
та об улучшении жилищных трудятся  473 человека ,  а 
условий, 
бы тового
о хране  зд о р о в ь я ,  о р ган и за 
ции досуга.

м едици н ского  и со второй не берут. Ни на 
обслуживания, о дн о м  предприятии не м о 

гут сказать, скольким инва
лидам  имеют возможность.

В П е р в о у р ал ь ск е  с о здан о  дать р а б о т У' Мы не всІ ре1 ' ' і) до кі іх и в а пи п д ігптлпт ы heчаем  инвалида, который бы 
киоске «Союз-го р о д с к о е  о бщ ество  инва-іх с. трудился влидов. И збран о  правлениеи  . V- .  . печати», кассиром  в мага-во главе с Н. А. Гаифули- ' ^зине.ным и его  зам ести тел ем

А. В. Мотьевым. Находится Не нужно откладывать 
оно  в по м ещ ении  го р со бе -  со здан и е  первичных орга- 
са  по ул. Ватутина, 30, те- низаций. О бщ ество  напоми- 
л е ф о н  2-26-71. Те, кто ж е -  нает о м илосердии  и помо- 
лает  вступить в общ ество ,  жет наполнить это понятие 
до л ж н ы  подать письменное  конкретными делами .
за я в л ен и е  в первичную о р 
ганизацию  по месту р а б о 
ты или жительства. Прини
м аю т в ВОИ инвалидов с

А. ЛОБАЧЕВ, 
председатель 

общественного совета 
при горсобесе.

ВОДИТЕЛЬ Е. А КОНЫПИН

Водитель автобуса на заводе терм оизоляционны х  
изделий Е. А. Коньшин и звестен  многим работникам  
предприятия, ведь он еж едн ев н о  привозит их на см е
ну и увозит после трудового дня дом ой — в Билим- 
бай, Битимку, Кры лосово. Кроме того, Евгений Анд
реевич избирался  п р едседател ем  проф ком а, сек р ета 
рем парторганизации предприятия, зареком ендовал  
себя активным и принципиальны м человеком . Не 
случайно в конце прош лого года коммунисты  завода  
выдвинули его делегатом  на городск ую  отчетно-вы 
борную  партконф еренцию .

Ф ото В. ЗОТОВА.

*  КРАЙ РОДНОЙ. ТРЕВОГИ И НАДЕЖДЫ

ЗАВОД И БАНЯ. ИЛИ НИЧЕГО?
Мы, жители Коновалово, 

Битимки, Вересовки, е щ е  
р а з  решили поделиться  
своими со о б р аж е н и я м и  по 
поводу  строительства з а в о 
да  минплит в К рылосово. А 
толчком  явилось р е ш е н и е  
совета  тр удового  коллекти
ва Кры лосовского  извест
кового  за в о д а  27 дек аб р я ,  
где,  получается, р еш али  й 
нашу судьбу. Ведь то ж е  
Коновалово  от К ры лосово  
в полутора километрах, и 
жители ощ ущ аю т на с ебе  
все  его  «прелести». С овсем  
р я д о м  от КИЗа угодья сов
х оза  «Витимский», овощ ам и  
и к ар т о ф е л е м  отсю да пи
тается весь город.

О че м  ж е  говорили на 
СТК? О  том, что рабочих 
будут  посылать учиться в 
Италию. З а в о д  построят 
по итальянским чертеж ам ,  
установят итальянское  о б о 
р удование .  Допустим, так. 
Но полом ается  деталь, и 
пока е е  ищут в Италии, в 
воздух  начнут выбрасывать 
ф ен о л ,  ф о р м а л ьд е ги д ,  пыль.

П равильно сказала  Н. В. 
Дылдина: «Построят италь
янцы, а работать будут на
ши». А огрехов мы доп ус 
к аем  будь зд о р о в  сколько. 
За  п р и м е р о м  ходить д а л е 
ко не надо. В д е к а б р е  1987 
года была пущена в экс
плуатацию вторая о ч е р е д ь  
по производству известня
ковой  муки. Про а г л о м е р а 
цию забыли. И известняко
вая пыль бесп р еп ятствен 
но пошла по поселку, по 
д е р е в н е  Коновалово и дал ь
ше. Только ч е р е з  год  а гло
м ер а ц и ю  наладили к о о п е 
раторы. Д и р ек то р  Н. Ф. 
Воевода  хвалился этим ф а к 
том, а р або чи е  сп р ав едл и 
во возмущ ались.

И все-таки настораж ива
ет вот что. На п ер в о м  р а 
б о ч е м  собрании все были 
против строительства з а в о 
да. А на в тором  п р о го л о 
совали за. Причина проста. 
На собрании СТК предста 
вители буд у щ его  завода  
л ю д я м  заявили: «Хотите,
чтобы ваши дети пешком

ходили в школу, (то есть 
чтобы она была в Поселке), 
соглашайтесь на строитель
ство завода .  И баню, и д е т 
ский комбинат построим». 
В общ ем ,  райскую  жизнь 
пообещ али.  Но детский 
комбинат, насколько по
мнится, долж ны  строить ки- 
зовцы. Коммунист В. Я. 
Ярин напомнил: «Н. Ф. Вое
в ода  баню  нам о б е щ а л  е щ е  
к Новому году. Да нет е е  и 
в помине». Ну, а уж каса
тельно ШКОЛЫ, то рвЧИ О 
ней — спекуляция на б е д е  
жителей. Н езависим о  от то
го, буд ет  или нет строить
ся новый завод ,  школа в 
Кры лосово  долж на  быть. 
Ведь зд ес ь  с первого  по 
третий класс учатся 60 ч е 
ловек, да е щ е  сем ьд есят  
е зд я т  в Битимку. А пока 
школы нет, администрация 
за в о д а  могла  бы помочь 
детям  транспортом, чтобы 
спокойно добираться  во 
вторую  смену.

Как-то забыли члены с о 
вета тр удового  коллектива

и о  том, что в Крылосово 
д ве  эксплуатируем ы е а р те 
зианские скважины не о б е 
спечивают нужды поселка  и 
сущ ествую щ его  п р е д п р и я 
тия. На что ж е  рассчиты
вать новому? Н е д о о б о р у -  
дованы  очистные с о о р у ж е 
ния, не п р о в еден а  к о р ен 
ная реконструкция  цеха о б 
жига извести. П р едсед ател ь  
исполком а сельского  С о в е 
та Л. И. П ерм инов  вы ска
зал п р е д л о ж ен и е  построить 
этот зав о д  в Кузино, там, 
кстати, вредны х п р е д п р и я 
тий нет. П очем у  ж е  у п о р 
ствовать на к р ы лосовском  
варианте?

Т. М АКАРО ВА , рабкор;
Л. БУНЬКОВА, член ис
полкома Битимского
сельского Совета; Т. ЧИ- 
Ж О ВА , Н. М ИХАЛЕВА, 
работники сельского
Совета; В. ЛЁГАЛОВ, 
секретарь партбюро ав
торемзавода; Н. БА РА 
НОВА, фельдш ер Кры
лосовского медпункта; 
всего 207 подписей.

вдесь, в Бойцах, рецидиви- 
ста-грабителя, — то сразу 
отбросил металлический прут 
и побежал к Чусовой. Тут 
мы его догоняем и...

Закончить рассказ ему Не 
удалось, потому что из ок
на медленно подкатываю
щей к платформе электрич
ки что-то кричал нам ма
шинист. «Ограбление... жен
щина... Гравийный»,—за сви
стом электрички больше 
мы ничего не расслышали, 
втиснулись в узкие рабочие 
дверй в кабине машиниста.

Потерпевшие — так при
нято называть жертв пре
ступлений. Но женщина, у 
которой грабитель на пло
щ адке Гравийного выхва
тил шапку и «дипломат» с 
документами и с без мало
го тысячью рублей, терпеть 
не хотела. Обида — «ушел» 
весь северный заработок, 
квитанции на багаж , вы
зов на учебу — душила ее. 
Все произошло неожиданно: 
задремала и увидела граби
теля только в дверях. Мель
кнула светлая курточка, и 
парень спрыгнул на Плат
форму Тщетно давила она

на кнопку «Вызов милиции». 
Милиции в электричке не 
было.

Как известно, львиная 
доля раскрытых преступле
ний приходится на раскры

тые по свежим следам. Н уж 
но было ехать на Гравий
ный. Немногословный Алик 
Сальманов подхватил остав
шуюся сумку потерпевшей, 
и вот уже мы в кабине ви
давшего виды электровоза. 
Вдесятером (вместе с по
мощником и машинистом) 
в рассчитанной на двоих 
кабине было тесновато.

Отправление дали лишь 
минут через тридцать—эти 
минуты и позволили пре
ступнику уйти. Следов на 
Гравийном было много, но 
привлекли одни — остав
ленные прыгнувшим чело
веком. Кое-что дал и опрос 
местных жителей. Надо бы
ло искать участкового. 
«Участковый в Этой цепи— 
главное звено, — пояснил 
Бондарев.—Преступник, су
дя по всему, местный Так 
что по приметам инспектор 
может его узнать».

Искать дом В. В. Хлюпи-

на пришлось долго. Своей 
машины у линейщиков нет, 
а вызывать из ГОВД не 
имело смысла. Далеко.

Поднимать с постели ус
тавшего человека всегда 
неприятно. Но Виктор Ва
сильевич отнесся к этому 
спокойно: привык. Только
сегодня разбудили его в 
пять утра: ревдинские па
цаны снова угнали лош а
дей. Уже через два часа 
лошадей нашли, но участ
ковый знает, что недели 
через две-три придется их 
искать снова, кражи стали 
регулярными. Он быстро 
вошел в курс дела, удивил
ся: давно такого не было. 
Н азвал несколько ориенти
ровок. Люди из местных, 
способные на дерзкое ог

рабление, На примете есть. 
Есть и отвечающие описа
нию. Круг сужался. Рас
следование только начина
лось, рождались версии, оп
ределилось направление по
иска. Дело, на взгляд не
посвященного, безнадежное, 
с точки зрения Бондарева 
имело много зацепок.

Итак, из-за позднего вре
мени «отработка» Битим
ки переносилась на завтра. 
Мы поехали домой. Для 
Виталика Ш естакова, Иль
дара Гарипова, Лены П ан
телеевой, Димы Коновало
ва, Алика Сальманова, для 
меня «нетипичное» деж ур
ство заканчивалось.

Д ля старшего сержанта 
милиции Николая Бондаре
ва оно продолжалось.

Когда этот материал готовился к печати, пришло со
общение: преступление раскрыто. Ровно неделя понадо
билась следственной группе, составленной из специали
стов линейной милиции и поселковой милиции Билим- 
бая, чтобы выйти На двух пятнадцатилетних подрост
ков. Виновность их теперь должен доказать суд, но 
при обыске у них были изъяты вещи потерпевшей, ее 
деньги. Половину суммы, правда, подростки уже успе
ли истратить.

Г. ГРИ ГО РЬЕВ.

-О  КРАСОТЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ

Н А ЗЫ ВА Ю Т ЕЕ 
СОЛНЫШ КОМ

П едагогу - органи затору  
д в о р о в о го  клуба «Бурати- 
но» Новоуткинского завода  
«Искра» Зин аи де  Васильев
не Поповой исполнилось 
55 лет.  Из них ровно 35 она 
работает  с детьми. После 
окончания Ирбитского д о 
ш кольного  техникума при
ехала по р а с п р е д е л ен и ю  в 
детский сад С лобеды ,  где 
стала первым  д и п л о м и р о 
ванным воспитателем. В 
1970-м году по сем ейны м  
о бстоятельствам  пер еех ала  
в Новоуткинск, где налади
ла работу только что от
кры вш егося д в о р о в о го  клу
ба «Буратино».

У нас в поселке  Зинаиду 
Васильевну называют сол
нышком: щ е д р а я  на д о б р о 
ту, приветливая, отзывчивая 
на чужую беду .  Как-то в 
С л о б о д е  во в р е м я  паводка 
бросилась  спасать тонув
ших, не дум ая  о своих м а 
леньких сыновьях. За  этот 
поступок е е  наградили м е 
далью.

Много в р ем ен и  и сил 
Зинаида  Васильевна отдает

о бщ ественной  д ея тел ьн о 
сти: была с ек р е т а р е м  това
р ищ еского  суда,  п р е д с е д а 
тел ем  п роф ком а ,  культор- 
гом, уже несколько  с о зы 
вов — депутат поселкового  
Совета, член женсОвета з а 
вода  «Искра», секретарь  
социально  - воспитательно
го комплекса .  Она — непо
средственный органи затор  
всех детских праздников  в 
поселке. Н есм отря  на за н я 
тость, успевает  гіеть в хоре, 
играть на .балалайке, а те 
перь е щ е  учится и на б а я 
не.

Зин аи да  Васильевна уже 
д в аж д ы  бабушка. И внукам 
т о ж е  нужно в р ем я  уделить, 
пожалуй, д а ж е  больш е,  чем  

.^етям.
Она — больш ой ж и зн е 

люб. А главное  — е е  ж и з
н елю бие  п е р ед ае тс я  о к р у 
ж аю щ им . Лучшая награда  
д л я  нее  — детские  улыбки.

Н. ДЕРЯБИНА,
Н. ДОЛГИХ,

В. РАЗОРВИНА,
Л. Ю ДИНА, 

пос. Новоуткинск.

ЧИТАТЕЛИ СООБЩАЮТ

ПОМОЩЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Больше месяца прошло со 

дня трагических событий в 
Армении, а помощь в рай
оны бедствия продолжает 
поступать. Вносят свой по
сильный вклад и первоураль- 
цы: людьми, техникой,
средствами. Д о сих пор 
приходят на станцию пере
ливания крови люди, ж е
лающие хоть чем-то помочь 
армянскому народу.

Недавно 19 работников 
совхоза «Витимский» без
возмездно сдали кровь. Ор
ганизовали их председатель 
первичной организации Об
щества Красного Креста

Н. Б. Словестных и заве
дующая здравпунктом Л. П. 
Сорокина. Охотно откликну
лись на это почетный донор 
СССР С. В. Малых и его 
жена К. К. Малых, супру
ги Галина Ивановна и Петр 
Родионович Кузьмины, Зоя 
Васильевна и Николай И ва
нович Юсуповы, другие.

Сейчас в совхозе органи
зован сбор материальных 
средств в помощь Армении.

Т. КАСИМОВА, 
председатель участково
го комитета Общества 
Красного Креста.

  ПРЕДЛАГАЮТ

НАША ГОРДОСТЬ И ЧЕСТЬ
На вывесках многих го

сударственных учреждений 
отсутствует Герб СССР. Я 
считаю, что это неправиль
но. Флаг, герб — это наша 
гордость и честь, они напо
минают нам о причастно
сти к традициям и ценно
стям Советской Родины.

А на что похожи внутри 
некоторые учреждения, на

пример, военкомат? Непри
глядное здание, внутри тес
но, неуютно. Нет какой-ли
бо информации о перво
уральцах Героях Советского 
Союза, «афганцах». А имен
но здесь надо бы до мело
чей продумать, Как воспи
тывать патриотов.

Е. П ОДО П Л ЕЛО В, 
Инвалид войны.

КРИТИКУЮТ

ОБОГРЕВАЮТ УЛИЦУ
От дома №  12 , по ул. 

Строителей до детсада №  25 
уже несколько лет прямо 
на земле леж ат оголенные 
трубы тепло-водоснабжения. 
Район этот обслуживает 
мастер двенадцатого жил- 
участка УЖ КХ Новотруб
ного завода Г. В. Кулешов, 
который, видимо, считает, 
что трубы изолировать не 
обязательно.

Интересно, на чей счет 
отнесут коммунальники утеч
ку тепла на данном участ
ке? Обогрев улицы скорее 
всего отразится на кварти- 

*

Д орогая редакция! Живем 
мы в запрудной части и не 
рады этому, потому что в 
домах наших часто не бы
вает электричества. В лю
бое время года при сильном 
ветре у нас отклібкае+ся 
свет. Причина—обрыв элект
ропроводов. Так. по крайней 
мере, нам объясняют. Без 
света живем по двое и бо
лее суток. А ведь у нас

росъемщиках: заставят пла
тить за перерасход тепла, 
в худшем случае снизят 
подачу его в соседние дома, 
что непосредственно отра
зится на здоровье жильцов. 
А сколько таких утечек в 
городе по вине самих же 
работников коммунальной 
службы! Пройтись бы по 
городу да зафиксировать те 
места, где клубится пар н^д 
асфальтом, да счет-то за 
перерасход предъявить им, 
а не горожанам.

Н. ЕРЕМ ЕНКО, 
читатель-

школьники, хозяйство.
Долго ли такое будет 

продолжаться? Кто следит 
за исправностью освещения 
в этой части города? И кр- 
гда, наконец, оно будет как 
следует Налажено? Ответы 
хотелось бы прочесть в га
зете.

От имени жителей 
запрудной части 

Е. Ф РАНЦКЕВИЧ.
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Ма Руси учет л ю дей  на
чался е щ е  во в р ем е н а  та
тарского нашествия, Учеты 
в то в р ем я  были н ехозяй
ственными: учитывались для 
о бл о ж ен ия  данью. В XVII 
век е  проводились п о д в о р 
ные переписи. В н о яб р е  
1718 года Петр 1 издал 
указ, которы м  предписы 
валось «взять сказки у всех, 
чтобы правдивы е принесли, 
сколько у кого в- которой 
д е р е в н е  душ м уж еска  по
ла...» С обраны  они были в 
течение трех лет,  а затем  
в течение  следую щ их трех 
были подвергнуты ревизии, 
С тех * пор учеты в России 
стали называться ревизия-

Немного истории
ми, Всего прош ло 10 р е в и 
зий, последняя  в 1860 году.

После отмены крепостно
го права начинают прово
диться переписи населения 
в отдельных городах  и д а 
ж е  целых губерниях, их 
п р о в е д е н о  не м е н е е  ,200, 
П ервая  и единственная в с е 
о б щ ая  перепись населения 
Российской империи про
шла в начале 1897 года. 
Инициатором е е  был и зв е 
стный русский географ , ге
олог и статиетик Семенов- 

Тян-Шанский.

П ервая  советская п е р е 
пись относится к августу 
1920 года. Она проводилась 
в трудных условиях интер
венции и граж данской  вой
ны, охватила только 72 про
цента населения страны. 
Н едоставало  работников 
для переписи, транспорта, 
бумаги. П р е о д о л е н и ю  этих 
трудностей способствовала  
непосредственн ая  и б о л ь 
шая п ом ощ ь В. И. Ленина. 
«Для социалистического 
строительства Советской 
республики данны е  перепм-

■  НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ
Ребятам на Самстрое д а 

леко ходить на елку было 
не надо: для них праздник 
организовал женсовет по
селка и заведую щая клубом 
Трулпоселка А. Р. Колото- 
ва. Прошли елки для детей 
школ № 8 ,  1, 7, детсада 
№ 95, а также- -но-вогодний 
вечер для молодых семей 
Самстроя.

На агитцлощадке с ребя
тами школы №  8 залили 
горки,- установили елку, иг-

Ж и в е м
д р у ж н о

рушки для которой тоже 
сд ел ал и . ученики восьмой 
школы. Два дня трудился 
электрик цеха № 7 Ново
трубного завода Владимир 
Николаевич Демидов над 
изготовлением Деда Моро
за, Снегурочки, пингвина,

бегемота, черепахи и других 
фигурок из снега и льда. 
Получился прекрасный
снежный городок, в кото
ром с утра до вечера зву
чали детские голоса.

А взрослые жители Сам- 
сгроя в новогоднюю пол
ночь собрались на плошад- 
ке у елочки проводить ста
рый и встретить Новый год, 
поздравить лоѵг друга.

Е. ОМЕЛЬКОВА, 
председатель женсовета.

Закончились школьные 
каникулы, но нам хотелось 
бы поделиться впечатления
ми о том, как сумели орга
низовать проведение ново
годних праздников у елки 
в клубе П ЗРГО  рабочие 
завода . под руководством 
Л. Ф. Южанйной.

Соревнуясь, между собой, 
самодеятельные коллекти
вы второго и третьего ме
ханических участков, Ж КО 
в течение каникул сумели 
зажечь детей и взрослых

П о за д и
се зо н

Скоро вернутся с оч ер ед 
ных г а ст р о л ей  из Красно-
уф им ского района актеры  
театра * студии' «Вариант». 
Насыщ енным, п лодотвор
ным в творческом  плане  
стал для них прош едш ий  
год: на главной сц ен е Двор
ца культуры и техники  
«Строитель», в Дом ах куль
туры и клубах Билимбая, 
Новой Утки, Н овоалексеев
ского, Р еш ет. Хрустальной  
состоялось  около 600 спек , 
таклей, которы е посм отрели  
116242 зрителя. с успехом  
прошли премьеры  сезон а  — 

«Дуэль» и «Страш ные сны  
Зам оренова В. П.», гастроль
ные марш руты  пролегли че
рез многие города С реднего  
Урала, Зауралья, Тю менской  
области.

По возвращ ении с гаст- 
ролей в театре начнется  
подготовка новы х спек так 
лей по пьесам  А, Ч ехова, 
В. М аяковского, Назыма Хик. 
мета.

О АЛЕКСЕЕВА.

ШЕФЫ СТАВЯТ 
СПЕКТАКЛИ

праздничным настроением, 
показать интересные пред
ставления. Содержание их 
спектаклей было доступно 
детям всех возрастов, пото
му интересно. Много вы
думки и таланта проявили 
артисты в оформлении 
представлений. И все же 
особо можно сказать об

артистах третьего механиче
ского участка, которые в 
итоге и завоевали первое 
место. Среди исполнителей 
отмечаем незаурядную игру 
КарабаСа Б арабаса—С. Чер- 
ноштана, Лисички—Н. Р ож 
ковой, Бабы Яги—В Арас- 
лановой, Лешего — И. Бак- 
шаевой. Сделать бы это 
традицией.

Е. КОЗЛОВА М ТИ
ТОВА, М. ШАКИРОВА
— члены жюри, учителя 
школы № 17.

"'«ІІІІІІІ» Ш
Зимний кросс.

ISillllli

Фото В, ХРИ СТО ФО РО ВА.

КНИГОТОРГ ПРЕДЛАГАЕТ, СОВЕТУЕТ

НОВОЕ В БУКИНИСТИЧЕСКОЙ то рго в л е
Н аиболее  полное у до в 

л етворение  покупательско
го спроса — одна  из п е р 
востепенных задач  книжной 
торговли, Решить е е  пока 
все е щ е  не удается ,  не
смотря  на о г р о м н ы е  fnpa- 
жи: художественной, другой 
литературы, в том числе 
пользую щ ейся  о со бо й  по
пулярностью. Словом, не
которая категория п р о и зв е 
дений остается г р а з р я д е  
дефицитных. Спрос  п р е в ы 
шает предлож ения .  Отсю да 
спекуляция, другие  негатив
ные явления.

Как решить проблему? 
Один из реальных путей — 
д ал ьн ей ш ее  развити е  и со 
верш ен ствование  букини
стической торговли, в о в л е 
чение  в о б о р о т  миллиар
дов книг, находящихся в

личном • пользовании. Д е л о  
нѳ новое. Но ж ел а ем о й  
отдачи от него пока не чув
ствуется. Причина одна: 
нужно так м атериально  з а 
интересовать владельц ев  
книг, чтобы книги, о с о б е н 
но из ч.исла дефицитных, 
попадали не на рынок, а на 
прилавки магазинов.

Именно с этой целью  кол
легия Госкомиздата СССР 
приняла оеш ение,  на осно
вании которого  областной 
книготорг с января нынеш
него года включился в экс
перимент  по прием у и р е 
ализации книг по д о г о в о р 
ным ценам.

Суть эксперим ента  тако
ва: магазин будет  прини
мать литературу, которая 
пользуется  повышенным 
спросом , по ценам, нам но

го превы ш аю щ им  номина
льные и преду см о тр енны е  
прейскурантом. Принимаю т
ся, таким о б р а зо м ,  книги, 
после выхода в свет к ото
рых прош ло не м е н е е  трех 
лет. Деньги выплачиваются 
сдатчикам после р е а л и з а 
ции книг.

В нашем г о р о д е  работать 
с литературой по д о г о в о р 
ным ценам  будет  магазин 
№  78 по улице  Ленина, 25. 
З д е с ь  ж е  или по т ел еф о н у  
2-36-87 м о ж но  получить всю 
интересую щ ую  консуль
тацию.

Н адеем ся ,  что экспери
мент пройдет  удачно. Ж д ем  
вас в нашем магазине, то
варищи первоуральцы !

Е. БАТНИКОВ, 
товаровед книготорга.

сев, — писал он, — будут 
иметь п ервостеп ен ное  ру 
к о в о д я щ ее  значение».

Затем  следует  перепись 
1923 года.  Но все населе
ние страны впервы е  охва
тила перепись 1926 года. 
С л ед у ю щ и е  проведены  в 
1937, 1939, 1959, 1970 и 1979 
годах.

Г  БОНДАРЬ, 
начальник отдела 

статистики 
горисполкома.

Н а ш
гл ав н ы й

вы и гр ы ш
Большой Популярностью 

в нашем городе пользуется 
лотерея оборонного общест
ва. Она распространяется в 
первичных организациях 
ДОСААФ на предприятиях, 
в учреждениях, учебных за 
ведениях, киосках «Союз
печати» Ежегодно в Перво
уральске ф  а скуп 3 ют лоте
рейных билетов ДОСААФ 
на ё0 тысяч рублей.

О целях и задачах орга
низаций ДОСААФ, о роли и 
значении лотереи для ук
репления обороноспособно
сти страны идет реч{, в 
устной . и наглядной агита
ции. Практикуется проиг
рывание магнитных пленок 
« С р е д с т в а  л о т е р е и  
ДОСААФ», «Скоро тираж», 
«Главный выигрыш».

'Выиграть по лотерее — 
кто не мечтает, об этом? В 
нашем городе немало счаст
ливчиков. В декабрьском 
тираже 1988 гбда счастли
вые номера для первоураль
цев №  050 серии 149723 — 
автомобиль «Запорожец- 
968М» и № 073 серии
145118—мотоцикл «Урал».

Радость удачи испытал 
инженер отдела главного 
технолога Новоуткинского 
завода «Искра» Юрий Кон
стантинович Пономарев—он 
выиграл «Запорожец».

И все-таки главное в 
другом.- Средства от лоте
реи идут на активизацию 
оборонно-массовой работы 
и военно - патриотического 
воспитания, на укрепление 
материально-технической ба
зы ДОСААФ. Только за 
последнее время улучшилась 
материальная база автомо
бильной школы ДОСААФ и 
СТК «Новотрубник». Моло
дежь имеет возможность 
участвовать в мотогонках, 
заниматься парашютным, 
дельтапланерным, стрелко
вым и другими видами 
спорта.

Стало привычным, когда 
в городской комитет прихо
дят люди, приобретают би
леты, предлагают свои ус
луги по их распростране
нию.

Многое делается и в пер
вичных ■ организациях. С ка
жем, на динасовом заводе 
трудно найти человека, ко
торый бы . не стал облада
телем лотерейного билета. 
И в этом ' заслуга прежде 
всего активистов ДОСААФ 
А. А. Тимофеева и А. В. 
Вирачева.

Каждый может оказаться 
владельцем счастливого би
лета. Д аж е если вам не 
повезет, вы поможете раз
витию военно-прикладных и 
технических видов спорта 
города, а значит, обороно
способности страны.

М. САВИН, 
председатель 

горкома ДОСААФ.

Редактор 
В И. П Р У Д Н И К О В
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Кинотеатр «Восход». 12, 13 января «МЕНЯ ЗОВУТ
АРЛЕКИНО» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы: 
12-го — 9, 12. 15, 18. 21 час; 13-го — 9, 12. 15. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 12 января «П РИ К Л Ю ЧЕН И Е 
БЕЛЬЧО Н К А  МИКИ». Сеансы: 9-30, 11, 13, 15 час.
«КО РДЕБА ЛЕТ» (2 серии). Сеансы: 18, 21 час. 13 ян- 
варя «ЗЕРК А Л О  Д Л Я  ГЕРОЯ» (2 серии) — в 18 ча
сов. «К О РДЕБА ЛЕТ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15,
час. «Л ЕГЕН ДА  О НАРАИЯМЕ» Сеансы: 21, 24 час.

Видеозал ЗКМ К. 12 января «ВОРЫ  В ЗАКОНЕ», 
Сеансы: 17, 19, 21 час.

1ft „ восход,г
13 января в 18 часов к иновечер  « З в е зд ы  про- 

ш лы і  пет». П риглаш аем  всех, кто любит кино, 
вспомнить л ю би м ы е  ленты вашем молодости,

На экране  ф рагм енты  Из ярких, запом нивш их
ся картин юности, а может, детства: «Первый
бал», «К аж дое  во ск р есенье» ,  «Сестра его дворец
кого» и в заклю чен ие  ам ер икан ская  музы кальная  
картина о светлой и больш ой любви «Большой 
вальс». Ф ильм  показы ваем  по ваш им многочис
ленным просьбам.

Ж д е м  вас в нашем кинотеатре.
*  *  *

С 16 по 25 января на наш ем  эк р ан е  новый 
цветной японский ф ильм  в 2 сериях  «Л егенда  о  
Н арайям е»  (дети не допускаются).  Р еж и ссер  Се- 
хей И м ам ура очень известен на З а п а д е  и почти 
неизвестен  нашему зрителю . *

В картине вам предстоит перенестись  в д а л е 
кое  прош лое  Япойии с его  ж естоким и т р ади ци я
ми и нравами, где за неспособность трудиться 
стариков лишают жизни, где  топчут лю бовь  и 
нежность —  врем я ,  когда  л ю д и  только  начина
ют задум ы ваться  о  нравственности . и морали ,  
д о б р е  и зле.

Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 чае.
П р е м ь е р а  ф ильм а  14 и 15 января  в 21 час.
Билеты продаю тся  в кассе  кинотеатра.

Ц| „космос1Г

13 января в 21 и 24 часа п р е м ь е р а  худо ж ест 
венного  ф ильм а  «Л егенда  о  Н ар ай я м е»  (п р о и з 
водство Японии, 2 серии). Р еж и ссер  С ехей  Илча- 
мура. В ролях Кэн Огата, С ум ико С акам ото  и 
другие  поп улярные артиеты.

■  М О ЛО ДЕЖ Н О Е О БЪ Е Д И Н Е Н И Е  «АЛЬЯНС»
приглашает в кафе «Спутник» в пятницу с 20 до 
24 часов на демонстрацию видеофильмов, в суб
боту и воскресенье с 20 до 24 часов на фильм 
и танцевально - развлекательную видеопрограмму, 
в воскресенье с 11 до 15 часов самых маленьких 
и их родителей приглашаем на «Сладкоежку» с 
демонстрацией мультфильмов. Сеансы: 11, 12, 13, 
14 час.

Принимаются заявка на торжественные и пра
здничные вечера, юбилеи и свадьбы.

Ж дем в гости!

СПОРТЛОТО 
Щ  НАДЕЖ НО, ВЫ ГОДНО, УДО БНО !

В Первоуральском агентстве спортивных лоте
рей вводится новый вид обслуживания — . прием 
от играющих билетов спортивных лотерей с про
ставлением на них номерных штампов обществен
ных распространителей. При заполнении билета 
необходимо указать номер только текущего ти
раж а. С давая билет общественному распростра
нителю, не отделяйте части «А» от «БВ», так как 
личный номерной штамп будет проставлен на 
частях «А» и «БВ». Затем часть «А» с оттиском 
штампа возвращ ается играющему.

Новая ферма обслуживания исключает наруше
ние правил игры, случаи опускания части «А» 
вместо частей «БВ» (ежетиражно из-за невнима
тельности любителей игры их поступает от 150 
до 200), гарантирует своевременную доставку 
билетов к указанным тиражам. Такой вид услуг 
значительно сократит количество претензий на 
невыплату выигрышей. Новцгм видом услуг мож 
но воспользоваться только в специализированных 
пунктах продажи — киосках «Спортлото», где 
играющие обслуживаются общественными рас
пространителями.

Киоски «Спортлото» находятся по улице Вату
тина, 33 и у колхозного рынка. Киоски «Союз
печати», сберегательные банки, почтовые отделе
ния в штемпелевании не участвуют.

Уверены, любители «Спортлото» по достоинству 
оценят все преимущества новой услуги.

Ж елаем удачи!

•  Меняем М еняется 2-ком натная
к в а р т и р а  у л у ч ш е н н о й  п л а н и 
р о в к и  (36 кв , м, 5-й эт а ж ) 
в п. Поначи Н й ж н е в а р то в -

Срочно меняется 2-ком- ск о го  р а й о н а  Т ю м ен ск о й  об
к а т н а я  к в а р т и р а  новой  пла- л а с т и  на р а в н о ц е н н у ю  и л и  
н и р о в к и  и о д н о к о м н а т н а я  м а л о га б а р и т н у ю  к в а р т и р у  *  
н а  3 -к о м н атн у ю  новой  пла- _  _
н и р о вк и . О б р ащ ат ьс я  по П е р в о у р а л ь с к е . О б р а щ а т ь с я  
тел . 2-11-21. по  тел . 2-22-57.
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